



COMPTE RENDU DU 3^{ème} CONSEIL D'ECOLE du 19/06/2025

Étaient présents :

Enseignantes de l'école Romain Rolland maternelle :

- Sarah Savy - *classe 1 - Moyenne Section*
- Nathalie Bombré - *classe 2 - Grande Section*
- Gaëlle Decaens - *classe 3 - Moyenne Section*
- Sandra Barabinot - *classe 4 - Grande Section*
- Élise Lauvernay - *classe 5 - Petite & Grande Section*
- Lucie Nognal, Directrice - *classe 6 - Petite Section*

6 représentants de parents d'élèves

- *API* : Laurence Vintejou, Emilie Madigou, Jennifer Balestra, Irène Lauret, Claudio Charrua
- *FCPE* : Samia Dougat

Autre participant :

- Gaëlle Giffard, *conseillère municipale déléguée à l'alimentation et la restauration scolaire*

1. Rentrée scolaire

Pour la rentrée 2025-2026, l'école accueillera à ce jour **135 élèves**, répartis de façon équilibrée entre les niveaux :

- Petite-Section : **45 élèves**
- Moyenne-Section : **40 élèves**
- Grande-Section : **50 élèves**

Les effectifs sont faibles et continuent de diminuer chaque année. Une fermeture de classe a été évitée de justesse.

Dans ce contexte de baisse démographique, liée à l'évolution socio-démographique de la commune des Lilas, les nouvelles inscriptions seront, avec l'accord des familles, prioritairement orientées cette année vers les écoles maternelles Romain Rolland et Victor Hugo.

Par ailleurs, 13 demandes de dérogations lilasiennes ont été déposées, dont 3 ont été acceptées. S'ajoutent 9 demandes extérieures, dont 6 ont reçu une réponse favorable.

L'organisation est maintenue à 6 classes avec la répartition suivante :

- Classe 1 : *Moyenne Section* – Mme Savy + ATSEM partagé – **20 élèves**
- Classe 2 : *Grande Section* – Mme Bombré – **23 élèves**
- Classe 3 : *Moyenne Section* – Mme Decaens + ATSEM partagé – **20 élèves**
- Classe 4 : *Petite & Grande section* – Mme Barabinot + ATSEM : Dahbia ou Alexandra – **24 élèves**
- Classe 5 : *Petite & Grande section* – Mme Lauvernay + ATSEM : Magalie – **24 élèves**
- Classe 6 : *Petite Section* – Mme Nognal + ATSEM : Aline – **24 élèves**

Des rencontres individuelles ont été proposées aux familles des enfants nouvellement inscrits en Petite section, afin de les accueillir dans de bonnes conditions. Plusieurs visites collectives de l'école ont été organisées en mai, juin et juillet.

La rentrée des élèves de Petite Section sera échelonnée le lundi 1er et le mardi 2 septembre (matin), avec une reprise en journée complète dès le jeudi 4 septembre.

Les informations seront transmises aux parents fin juin-début juillet pour que les parents puissent s'organiser professionnellement.

2. Projets et vie de l'école

Les projets pédagogiques de fin d'année ont été riches et variés :

- ✓ Toutes les classes vont participer à des visites du [Rucher des Lilas](#), réparties sur plusieurs jours du 23 au 30 juin. Les Petites Sections recevront la visite de l'apiculteur à l'école.
- ✓ L'école a également installé un [hôtel à insectes](#) au niveau du potager. Ce dispositif permet aux enfants de comprendre le rôle écologique des insectes dans la nature.
- ✓ De nombreuses [sorties scolaires](#) ont eu lieu :
 - Musée de l'Homme (classe 2)
 - Cité des Enfants (classes 3 et 6)
 - Quai Branly (classes 2 et 5)
 - Parrot World (classes 4 et 5)
 - Muséum national d'Histoire naturelle (classe 1)
- ✓ Le projet intergénérationnel avec le [Club des Hortensias](#), initialement prévu en juin, est reporté à la rentrée 2025. 2 membres du club interviendront dans chaque classe pour des lectures et activités de motricité.
- ✓ Tous les enfants de [Moyenne Section](#) ont été vus par la [PMI](#). Le projet a été très apprécié. La reconduction de l'action pour l'année prochaine est envisagée et est à confirmer à la rentrée.
- ✓ Pour clôturer l'année, un petit-déjeuner ou un pique-nique aura lieu dans chaque classe le mardi 1er juillet.

Pour information :

- ✓ 4 stagiaires de 2nde sont accueillis à l'école du 16 au 27 juin.
- ✓ Un 3ième exercice alerte incendie est également prévu avant la fin de l'année.
- ✓ 2 nouveaux bancs ont été installés dans la cour, très appréciés par les enfants

3. Coopérative scolaire

- ✓ [Montant collecté au 2nd appel](#) = 2 229,60 €
- ✓ La somme a ensuite été répartie de la manière suivante :
 - Coopérative générale (20%) = 557,06 €

- Montants reçus par classes (11 euros par enfants)
 - Classe 1 (27 élèves) = 286 €
 - Classe 2 (25 élèves) = 264 €
 - Classe 3 (26 élèves) = 286 €
 - Classe 4 (24 élèves) = 275 €
 - Classe 5 (25 élèves) = 275 €
 - Classe 6 (26 élèves) = 286 €
- ✓ Montant global de la coopérative - au 3 mars 2025 (hors photos) = 1 982,84 €
- ✓ Recette issue des photos scolaires = 540,49 € pour l'école

4. Éducation à la vie affective et relationnelle (EVAR)

À partir de la rentrée prochaine, l'école mettra en place des séances d'Education à la Vie Affective et Relationnelle dans toutes les classes, conformément aux textes officiels.

3 séances minimum par an seront organisées. Ces interventions seront adaptées à l'âge des enfants et traiteront de notions telles que le respect de soi et des autres, la compréhension du consentement, ou encore la construction de l'estime de soi.

Il ne s'agira pas d'aborder la sexualité, mais bien de transmettre aux enfants des repères essentiels pour grandir dans un climat de respect et de sécurité. Les enseignantes utiliseront des supports pédagogiques comme des histoires, des jeux ou des discussions en groupe.

5. Questions des parents

- ✓ Une révision de la carte scolaire est-elle prévue pour les écoles maternelles des Lilas ?
Aucune révision de la carte scolaire n'est prévue à ce jour pour les écoles maternelles des Lilas.
- ✓ Quels travaux sont prévus dans l'école durant l'été ?
Des travaux sont programmés cet été : installation de stores dans 2 classes côté cour et remplacement des gouttières.
Les points d'eau des classes ne seront pas rénovés cette année, mais un chiffrage est prévu pour septembre 2026.
- ✓ Le maintien des 4 postes et demi d'ATSEM est-il confirmé pour la rentrée ?
Les 4,5 postes d'ATSEM sont maintenus. Cependant, il y a des absences prolongées.
- ✓ Serait-il possible de connaître la date de la photo de classe collective à l'avance afin que les familles puissent s'organiser au mieux ?
La Direction veillera à transmettre cette information dès que possible

Remerciements : La directrice a conclu en remerciant l'équipe enseignante, ATSEM, la gardienne, les services techniques de la mairie pour leur implication constante ainsi qu'aux représentants de parents d'élèves dont certains quittent l'école cette année.